



ÉDITO DE L'AVENT

NOËL ET LA DIACONIE

Noël est déjà dans les magasins, dans les publicités et aussi un peu dans notre tête.

Nous savons déjà où nous serons, avec qui, quels cadeaux offrir, quel menu préparer... Mais pour nous chrétiens se pose la question : **Comment préparer notre cœur pour cet événement ? Comment faire pour vivre un vrai Noël ?**

C'est simple, je vous invite à participer à l'un des nombreux événements de la paroisse à cette occasion :

- Vous pouvez prendre part à une messe en EHPAD, à Brest, à Plouzané ou à Guilers,
- Vous pouvez contribuer à la confection des boîtes de Noël qui seront distribuées,
- Vous pouvez visiter des personnes isolées qui ont besoin de réconfort particulièrement à cette occasion ou participer à l'organisation d'un repas solidaire,
- Vous pouvez ouvrir votre table à une personne seule le jour de Noël,
- Vous pouvez vous rapprocher du Secours Catholique qui vient en aide à proximité autour de nous,
- Vous pouvez aider les migrants avec l'association 100 pour un toit,
- Vous pouvez aussi vous investir auprès de l'association Entraide & Amitié qui œuvre sur notre territoire. Elle est l'un des 4 points de collecte de Brest.

C'est vrai que ce n'est pas facile et cela peut être dérangentant d'aller vers des personnes que l'on ne connaît pas. C'est vrai qu'on ne sait pas toujours si on sera bien accueilli ou si on arrive au bon moment. Surtout on se demande si on a bien fait.

Jésus a vécu ces mêmes situations inconfortables. Mais c'est vrai surtout qu'en se donnant à l'autre on se met dans les pas de Dieu et qu'à travers nous passera la charité.

Bon Noël à vous tous.

Jean-Marc FOUÉRÉ
Diacre





Des paroissiens de tous les clochers de Brest Ste Trinité se sont retrouvés, dans l'église du Landais pour le pardon de Sainte Thérèse, le dimanche 6 octobre, lors d'une célébration festive.



A l'issue de la messe, une centaine d'entre eux a rejoint le lycée Javouhey pour partager un apéritif et un déjeuner avant de participer à des groupes de réflexion sur le projet pastoral paroissial. Pendant ce temps les enfants étaient pris en charge pour des Scouts.



Dans une ambiance fraternelle, les échanges ont été fructueux autour des trois thèmes proposés : **Catéchèse** - **Diaconie** - **Conversion/Formation**.



Dans le respect des différents chemins de foi, chacun a pu s'exprimer en vérité et faire des propositions pour l'ensemble de la communauté.

Un temps de louange nous a tous réunis pour rendre grâce au Seigneur avant de partager un dernier café-gâteau.

Depuis, l'équipe pastorale continue à réfléchir sur l'élaboration du projet à partir de la synthèse des documents produits.



UNE PRÉSENCE DISCRÈTE MAIS ÉGALEMENT RAYONNANTE SUR NOTRE PAROISSE

Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, décédée à l'âge de 24 ans en 1897 dans son carmel de Lisieux en Normandie, est devenue une « star planétaire » en peu de temps. En effet, béatifiée en 1923 (26 ans après sa mort) puis canonisée en 1925, elle sera promue « patronne des Missions » en 1927, avant d'être proclamée Docteur de l'Eglise en 1997.



Notre paroisse l'a également très vite adoptée, sans doute touchée par son attitude à « **faire de manière extraordinaire des choses tout ordinaires !** ».

Chaque église de notre paroisse possède une représentation de cette « petite sainte » que ce soit par une statue, un vitrail ou une bannière.



Quant au Landais, Ste Thérèse est la sainte patronne de l'édifice et même si une statue la représente, c'est surtout SA PAROLE qui est mise en lumière dans cette très belle église ronde.

Ste Thérèse est également devenue la patronne secondaire de la France, à l'égal de Jeanne d'Arc. Alors que plus de 400 ans les séparent, Ste Thérèse et Ste Jeanne d'Arc sont « sœurs de canonisation » car il n'y a que 5 ans entre leurs canonisations respectives. C'est pourquoi ces deux saintes sont souvent représentées ensemble comme à Locmaria et Plouzané où leurs vitraux se font face.



Au vue de la grande popularité de Ste Thérèse sur notre paroisse, nous pouvons également l'y nommer « patronne secondaire ». C'est donc tout naturellement que notre projet pastoral est placé sous son égide. Avec la patronne des Missions, nulle doute que notre projet pastoral missionnaire y trouvera un beau rayonnement.

Laure CORNEN
Secrétaire de la paroisse

*Que je ne cherche
et ne trouve
jamais que Toi seul*



SERVICE CATÉCHÈSE

Le service de catéchèse de la paroisse Brest Sainte Trinité est porté par un binôme de laïcs missionnés par le diocèse pour l'évangélisation des familles et des enfants :

- Florence LE FRAILLEC, en poste depuis 4 ans
- Sandra TOMBOLATO, en poste depuis 2 ans

L'ÉVEIL A LA FOI



Sur la paroisse l'éveil à la Foi est proposé aux petits enfants de 3 ans à 6 ans (Moyenne-section -> CP) une fois par mois environ

- au presbytère de Plouzané
- à la Maison paroissiale de Kerbonne
- à l'école Notre Dame de Kerbonne

LE CATÉ



A partir du CE1 jusqu'au CM2 les enfants de primaire peuvent recevoir de la catéchèse en paroisse au rythme d'une séance de 1h30 une fois par mois : dans les Maisons paroissiales de Kerbonne (pour Brest), Locmaria-Plouzané, Guilers et au presbytre de Plouzané.

Les séances sont gérées sur un temps hors scolaire par des catéchistes bénévoles.

LES SACREMENTS



PRÉPARATION AU BAPTÊME

Pour les enfants de primaire qui le demandent, il est possible de se préparer au sacrement du Baptême.

- Pour ce faire, il est demandé à ces enfants de suivre une première année de catéchèse soit en paroisse soit en école quand il y a de la catéchèse dans l'établissement
- A partir de la deuxième année de la catéchèse

La laïc en charge des sacrements met en place un accompagnement en paroisse des enfants en plus de la catéchèse tout au long de l'année jusqu'au baptême.

PRÉPARATION À LA 1ÈRE EUCHARISTIE

A partir de la deuxième année de catéchèse, il est possible pour les enfants baptisés, de recevoir le sacrement de la 1ère Eucharistie. Ils sont pris en charge par l'équipe de catéchistes "1ère Eucharistie" tout au long de ce parcours pendant l'année, en plus de la catéchèse et du dimanche.



LES KT DIMANCHES

Durant une année scolaire, il est proposé quatre dimanches d'évangélisation aux paroissiens. Ce temps dédié au partage d'Évangile se passe avant la messe soit à Plouzané soit à Kerbonne et englobe plusieurs groupes de participants

GRUPE D'ENFANTS EN PRÉPARATION 1ÈRE EUCHARISTIE

Temps préparation Eucharistie pour les enfants qui cheminent tout au long de l'année vers la première Eucharistie avec l'équipe de catéchistes avant la messe pour vivre les 4 étapes de la messe puis messe tous ensemble. Ces quatre matinées seront suivies d'une journée temps fort au mois de mai où ils recevront un enseignement global, vivront le sacrement de réconciliation, découvriront d'autres animations et partageront un pique-nique et un moment de détente. Les parents y sont invités et même sollicités pour encadrer, en toute sécurité, les enfants.



GRUPE D'ENFANTS PETITS ET PRIMAIRES AUTRE QUE 1ÈRE EUCHARISTIE

Animation autour des l'Évangile ou des lectures du dimanche suivant l'âge des enfants.

GRUPE D'ADULTES

Après un accueil convivial autour d'une boisson chaude, les adultes se répartissent en groupes pour échanger autour de l'Évangile ou des lectures du dimanche, guidés par un animateur de groupe jusqu'à la messe.

GRUPE D'ADOLESCENTS

Des catéchistes de la pastorale des jeunes accompagnant des ados en préparation de sacrement (confirmation), accueillent dans l'église les jeunes pour un partage de l'Évangile dans le même processus que les adultes

Florence LE FRAILLEC & Sandra TOMBOLATO
Coordonatrices en catéchèse

« J'ai découvert que je suis quelqu'un d'important... »

Ce sont les mots de Théo alors que nous venions de vivre un partage sur l'évangile de la nativité.

Chaque détenu devait incarner un personnage de cet évangile ; Théo incarnait Jésus couché dans une mangeoire. Autant dire qu'il était juste couché et sans dire un mot. Mais cette attitude qui paraissait passive, était avant tout une attitude d'accueil de tous ceux qui venaient se pencher sur lui : « J'ai pris conscience que j'étais quelqu'un d'important... ».

La détention est antinomique en théorie à l'expérience de Noël : « Jour de Naissance » (natalis diesel, en latin). Pour autant, dans le témoignage de Théo, on comprend bien qu'une naissance est et reste toujours possible.

L'aumônerie a à cœur de soigner particulièrement le temps de l'Avent permettant à toute personne détenue de vivre ce jour de la naissance comme une vraie fête qui peut remettre debout. La naissance du Christ, qui se fait petit enfant, démuné, vulnérable aux yeux du monde, nous dit quelque chose de la présence de Dieu dans nos vies. Une présence discrète qui peut beaucoup y compris nous remettre debout qui que nous soyons.

La présence de notre évêque, le jour de Noël pour célébrer en détention, est signifiante de ce point-là. Les colis de Noël qui sont offerts sont là pour redire l'importance de la vie des femmes et des hommes en détention. D'autres gestes d'attention comme ceux des écoles et des équipes de catéchèse, au travers de cartes confectionnées ou autres, participent également de cette marque d'importance.

Mais Noël c'est aussi des occasions de retrouvailles en famille qui ne sont de fait, pas possible pour les personnes en détention. Par conséquent, il n'est pas rare de faire le constat que dans cette période, la dépression gagne. Noël n'est pas un événement anodin, pour qui que nous soyons. Il vient bousculer et déranger nos vies.

Il nous appartient à chacune et chacun de faire de ce « jour de la naissance » un renouveau humain dans nos vies. Elle est là l'annonce d'Espérance dont nous avons la responsabilité, comme aumôniers, en détention.

Joël BIDARD
Diacre

NOËL ET LES SCOLAIRES

Tous le mois de décembre, nos prêtres et diacres célèbrent avec les établissements scolaires catholiques de notre paroisse le temps de l'Avent afin de se préparer à Noël.



Le plus souvent, ces célébrations ont lieu dans nos églises paroissiales où le temps d'une matinée, les voix aiguës des tous petits entonnent des mélodies de Noël.

UNE BELLE ASSOCIATION SUR NOTRE PAROISSE

Vous avez peut-être déjà entendu parlé de l'association "**Entraide et Amitié**", située au 5 rue Armorique à Brest, dans le quartier de Recouvrance. Cette association accueille les populations des quartiers de la rive droite pour construire avec eux des réponses adaptées aux personnes en difficultés sociales. Elle continue à tenir le cap fixé par son fondateur, le Père LE REST, il y a 52 ans. L'association a été créée en décembre 1972, au départ, pour venir en aide aux jeunes en difficultés familiales.

Aujourd'hui elle a 2 objectifs prioritaires, l'aide alimentaire et l'accueil à travers différents services :

- Apporter de l'aide alimentaire d'urgence et régulière aux personnes seules ou aux familles
- Mettre à disposition un vestiaire pour habiller les plus démunis
- Aider à l'installation des habitats (électroménager)
- Mettre à disposition des sanitaires (douches)
- Mettre à disposition des outils informatiques pour réaliser des procédures administratives

Et surtout être un lieu de partage et de discussion, comme une seconde famille

En 2023, ce sont plus de 1500 personnes qui ont été aidées régulièrement sur 147 jours d'ouverture. La particularité de l'association est de pouvoir répondre immédiatement sur sollicitation des services sociaux. La majorité d'entre eux dépensent moins de 30 euros par semaine pour se nourrir. Et $\frac{2}{3}$ d'entre eux ne sont aidés que par Entraide et Amitié. Elle est un des 4 points de collectes d'urgence de Brest.

Cette association a besoin de nous ! Elle recherche de nouveaux bénévoles pour passer la main :

- distribution : 3 fois par semaine l'après-midi, nourriture et vêtements
- logistique : récupérer en amont les denrées auprès des entreprises et distributeurs
- administratif : secrétariat, trésorier
- communication : se faire connaître sur les réseaux

Elle recherche aussi de nouveaux donateurs réguliers (dons déductibles des impôts). En effet afin de se restructurer de façon pérenne pour les années à venir, elle a besoin d'assurer 1 ou 2 salariés. L'idéal est de faire un don régulier même modeste tous les mois.

Alors, faites passer cette information auprès des amis, des entreprises. **Cette association doit perdurer, c'est indispensable pour toutes les personnes aidées.**

Don possible par chèque à l'ordre de
"entraide et amitié" 5 rue Armorique à Brest
ou don régulier, s'adresser à : boulic@club-internet.fr
(75% de réduction d'impôts)

Jean-Marc FOUÉRE
Diacre





Pardon de St Sébastien



Pardon de Ste Anne



Pardon de ND de Lanvénez



Pardon de ND de Kerbonne

